

Brillen auf Münzen und Augenerkrankungen bedeutender Persönlichkeiten

Autor: Gottfried Vesper
Verlag: edition winterwork,
 Borsdorf 2022, Broschur,
 86 Seiten, 80 Abbildungen
Preis: 6,50 Euro
ISBN: 978-3-96014-897-5

Es ist das Verdienst von Gottfried Vesper, eine kleine aber eindrucksvolle Zusammenstellung von Brillen auf Münzen und weiterhin Verweise auf Augenerkrankungen bedeutender Persönlichkeiten aus Vergangenheit und Gegenwart gesammelt zu haben, so beispielsweise des Malers Ludwig Richter, des Philosophen Friedrich Nietzsche und anderer. Der Autor greift dabei zum Teil auf von ihm gehaltene Vorträge bei der Julius-Hirschberg-Gesellschaft, eine Gesellschaft die von



dem bedeutenden Augenarzt Hirschberg (1843 – 1925) im Jahre 1893 ins Leben gerufen wurde, zurück.

Interessanterweise sind Darstellungen von Personen mit Brillen in der Numismatik schon seit etwa dem 16. Jahrhundert bekannt. Ebenso verhält es sich bei Medaillen. Der Autor gibt dazu einen kleinen Überblick.

Die Brille als Hilfsmittel ist seit jeher ein wichtiger und unabdingbarer Wegbegleiter und hat somit sowohl auf Zahlungsmittel als auch in der bildlichen Darstellung einen festen Platz gefunden.

Für Interessenten der Geschichte der Medizin ist das Büchlein eine gute Informationsquelle. Leider ist die Qualität der Abbildungen sehr mager und es bedarf einiger Anstrengungen bei der Betrachtung. ■

Dr. med. Hans-Joachim Gräfe,
 Frohburg/Kohren-Sahlis